

Dimanche 13 octobre 2024

“ Il te manque une chose “

- ◆ Accueil (Mario) : en raison du congé maladie de Florian, la confirmation de Rebecca est postposée

- ◆ ***Jeu d'orgue***

- ◆ *Invocation - salutation - introduction au culte*

Nous sommes tous les invité.e.s du Seigneur, notre Dieu - Père, Fils et St Esprit.

Il était là avant nous ce matin et nous attendait.

Nous sommes venu.e.s, chacun.e de notre lieu, chacun.e avec notre cœur, ouvert ou fermé, palpitant ou brisé, plein d'attente, ou peut-être tristement vide.

Nous sommes tous là, et à chacun notre Dieu nous dit : « *Venez, vous qui êtes bénis de mon Père, venez, car le Royaume de la vie est pour vous et pour tous ceux qui viennent comme vous !* ».

Ce matin, c'est en sœurs et frères que nous nous retrouvons pour chanter, prier, nous mettre à l'écoute de textes qui ont été forgés par l'expérience de vie et de foi de multiples générations de croyants, d'autres lieux et d'autres temps.

Et pourtant, ces mots, ces phrases, ces prières, ces chants nous atteignent, nous rejoignent, font écho en nos cœurs et en nos esprits.

Ils deviennent pour nous PAROLE VIVANTE, lorsque nous les laissons faire leur chemin en nous.

Comme le dit l'épître aux Hébreux aujourd'hui, la Parole de Dieu est vivante, elle est pleine de force - elle veut pénétrer jusqu'au fond du cœur. Laissons-nous toucher !

Pour Dieu, tout est possible, Il veut et peut changer notre vie !

Sœurs et Frères, parfois, souvent, les événements de l'actualité et de la vie nous déconcertent, nous surprennent, nous troublent.

Ensemble, rassemblés ici, nous nous souvenons de ce que Jésus nous propose sa Parole et son Pain.

A nos questions, Il n'offre pas de réponse toute faite, ni facile, ni rapide ..

Il nous propose sa présence pour tenter d'y voir plus clair,

et sa force pour que nous prenions les décisions nécessaires.

Soyons dans la reconnaissance ;-) - entrons dans la louange - Prions

- ◆ *Louange*

En toi, Dieu bienveillant,

Le solitaire éprouve l'attention,

L'orphelin trouve un parent,

Et l'angoissé un compagnon. Loué sois-tu

En toi, le blessé trouve un soignant,

Le repentant quelqu'un qui pardonne,

Et l'accablé quelqu'un qui l'accompagne. Loué sois-tu

En toi, l'avare découvre un mendiant,
Le découragé quelqu'un qui le fait le rire,
Et le légaliste un transgresseur de lois. Loué sois-tu

En toi, Seigneur,
Nous rencontrons notre Créateur,
Et la personne qui nous répond, nous correspond.

Alors, si quelqu'un.e souhaite te dire : « Aide-moi »
Si quelqu'un.e a besoin de te dire « Sauve-moi »,
Si quelqu'un.e souhaite te dire « Tiens-moi »
Et si quelqu'un.e a besoin de te dire : « Pardonne-moi »,
Nous savons qu'i.el peut te le dire maintenant, en toute confiance,
Car tu es un Dieu chaleureux qui accueille.

O Seigneur, tu nous accueilles et tu nous interpelles,
Parle-nous, agis envers nous et révèle en nous ce qui nous rendra entiers :
Nous l'accueillerons et nous t'en louerons.

Amen (Petit livre de célébrations – Wild Goose Resource Group – Ed
Olivetani - p 24 – légèrement remanié et adapté)

- ◆ **ALL 42/09 : 1-6 : « Merci pour ce matin de vie »**
- ◆ Sortie des enfants pour le CDE et les Benjamins - **Jeu d'orgue**
- ◆ Prière : « Avant la création du monde »

Un maître rabbinique raconte :

« Avant la création du monde, Dieu est seul avec son nom.

Il vient à sa pensée de créer, et comme un bon architecte, il commence par dessiner le monde qu'il envisage de bâtir.

Mais ses plans ne tiennent pas : à chaque nouvelle tentative, le monde qu'il dessine s'effondre sur lui-même.

*Alors Dieu crée la lucidité, le retour vers lui, l'humilité, le repentir...
et le monde tient debout.*

Un monde sans repentir s'effondre à mesure qu'on le construit. »

Quels sont les piliers sur lesquels nous construisons notre vie ?

Le travail, les diplômes, l'argent, les relations...

Cette histoire dit que le seul socle qui fait tenir notre monde debout est la repentance et l'humilité.

Nous sommes appelés à nous retourner vers Dieu.

Prions :

Donne-nous, Seigneur, le courage de redresser notre vie.

Accorde-nous la grâce de la repentance.

Pardonne notre suffisance

qui nous dispense de te demander pardon.

Pardonne nos peurs
qui nous empêchent de vivre l'Évangile.

Pardonne nos convoitises
qui nous font courir vers d'autres dieux que toi.

Pardonne notre orgueil
qui nous empêche de plier les genoux devant toi et devant les autres.

Aujourd'hui, nous te le demandons :
donne-nous un cœur de pauvre,
un cœur humble et fidèle,
un cœur qui se repent et qui espère.

Amen

(Nouis, Galette III, p 53)

◆ **ALL 43/11 : 1,2 « Paralysés par les nombreuses peurs »**

◆ Paroles de Vie : « La grâce de l'Évangile »

Je vous invite à accueillir les paroles de la Grâce, avec ces mots du pasteur D. Bonhoeffer :

Voici que la grâce de l'Évangile,
Si difficile à comprendre aux gens pieux,
nous met en face de la vérité, et nous dit :

Tu es un pêcheur, un très grand pêcheur,
Incurablement,
Mais tu peux aller, tel que tu es,
A Dieu qui t'aime.

Il te veut tel que tu es,
Sans que tu fasses rien,
Sans que tu donnes rien,
Il te veut toi-même, toi seul...
Réjouis-toi !

En te disant la vérité, ce message te libère.
Dieu veut te voir tel que tu es pour te faire grâce.
Tu n'as plus besoin de te mentir à toi-même,
et de mentir aux autres
en te faisant passer pour sans péché.

Ici, il t'est permis d'être un pêcheur,

Remercie Dieu. Amen

(Nouis, Galette III, Pardon 15, p 90)

◆ **ALL 44/13 : 1,2,3 : « Mon Dieu, par ta lumière »** (comme action de grâce et confession de foi)

◆ Illumination

Seigneur, ta Parole ressemble parfois à une langue étrangère.
Nous en connaissons les signes mais nous ne saisissons pas le sens des phrases.
Souvent, les mots de la Bible n'arrivent pas jusqu'à nos cœurs,
ou bien ils n'y trouvent aucune possibilité de s'y enraciner.
Donne-nous, Seigneur, des oreilles capables de recevoir ton message,
des cœurs capables de l'accueillir, et fais-nous vivre la vie pleine que tu nous as promise
en Jésus ton Fils.

◆ Lectures bibliques : Kessia

- Hébreux 4 : 12-13 : La Parole de Dieu qui nous atteint au plus profond de nous
- Marc 10 : 17-30 : rencontre de Jésus et du jeune homme riche.

◆ **ALL 35/20 : 1,2,3,4** : « **Dieu qui nous appelle à vivre** »

◆ Méditation : « *Il te manque une chose* » (Mc 10 :21)

Vendredi matin, en lisant le texte de l'Évangile pour préparer cette méditation, je me suis surprise à penser « *Jésus, franchement, t'es pas très chouette !!! Tu sembles faire exprès de tendre un piège à ce pauvre homme qui vient vers toi ! Il est quand même bien intentionné, et il ne pourra finalement que tomber dans ton piège!* »

Il se tourne vers toi, parce que, en toi, il vient de découvrir quelqu'un de pas banal, quelqu'un qui accueille les « originaux », les gens de la marge, les enfants, quelqu'un qui ne se laisse pas piéger par les traquenards des Pharisiens (question du divorce, notamment) - **il s'adresse à toi avec une question intéressante**, certes posée maladroitement, mais pertinente « *que dois-je faire pour HERITER la vie éternelle ?* » - Vous aurez quand même remarqué qu'il ne dit pas « *que dois-je faire pour MERITER la vie éternelle ?* », non, il est bien question « d'HERITER », à savoir « recevoir », en cadeau, en don...

Certes, il était un peu maladroit de dire « *que dois-je faire* » car cela est un peu contradictoire avec le HERITER, (si on « hérite, on reçoit », on ne doit FAIRE)... mais quand même ... toi, tu en rajoutes une couche à sa maladresse en lui répondant, comme dans les anciens catéchismes, avec la liste des commandements de la « **Deuxième Table** », comme on dit.

Le Décalogue, les « 10 commandements/paroles », se décompose en 2 tables :

- la 1^{ère} qui concerne l'attitude face à Dieu (avec 4 « paroles » : pas d'autres Dieux, pas d'image taillée, pas prendre son nom en vain et respecter son sabbat ¹),
- et la 2^e qui concerne l'attitude à l'égard du prochain (avec 6 « paroles » : respect des parents, pas de meurtre, d'adultère, de vol, de faux témoignage, de jalousie ²)

Directement, toi, tu lui débites une sorte de catéchisme et tu l'entraînes sur le chemin de l'obéissance, du « faire », de la « bonne action », de l'engagement vers le prochain (respect des parents, pas de meurtre, d'adultère, de vol, de faux témoignage, de jalousie) - **ce sont des choses qu'il a apparemment bien respectées** ... comme je pense la plupart d'entre nous ... **des choses qui lui disent qu'il est « dans le bon » et donc qu'il**

¹ Exode 20: 3-11

² Exode 20: 12-17

a toutes ses chances pour « HERITER » la vie éternelle ... mais, en définitive, c'est pour lui dire que c'était une impasse ...

Franchement, tu aurais pu commencer par les paroles de la 1^{ère} Table, celles qui concernent l'attitude face à Dieu, pour lui permettre de se profiler un peu moins comme un « premier de classe », lui donner de réaliser que ce n'est finalement pas si facile d'être en règle avec Dieu ... il n'est pas si aisé « d'être dans les clous » vis-à-vis de Dieu, et donc d'HERITER la vie éternelle par son FAIRE....

Commencer par citer les paroles de cette 1^{ère} table aurait « préparé le terrain », lui aurait permis de réduire la voilure de ses bons points en la matière, et de sa vertu ...

Mais là, tu lui déroules le tapis rouge pour qu'il puisse te dire combien il prenait sa foi au sérieux en observant scrupuleusement la Torah et combien il prenait soin de son prochain...mais tu l'as bien « savonné » ce tapis ***puis tu lui dis qu'il est quand même à côté de la plaque, car il lui manque UNE SEULE CHOSE ...***

Franchement, pas sympa ta stratégie

La chute, la déception, la pilule est rude à avaler ... Nous serions comme lui, franchement déçus d'une telle attitude et telle réponse.

Tu es rude, Jésus, de mettre cet homme en échec par rapport à sa propre vertu, de nous mettre en échec par rapport à notre propre vertu ... car nous aussi nous voulons « bien faire », nous avons l'envie « d'être dans les clous », faire ce qui est attendu de nous ...

Mais probablement cette attitude n'est-elle pas celle qui nous fait VIVRE, celle qui veut nous mener vers la Vie, car elle nous restreint à un FAIRE, alors que Christ veut un ETRE pour chacun de nous ...

Avant que Jésus ne « disqualifie » les bonnes pratiques de cet homme, ***Marc nous indique une chose fondamentale, incontournable dans la relation que le Christ tisse avec cet homme comme avec chacun.e de nous*** : « 21 Jésus, l'ayant regardé, l'aima » ***Jésus aime cet homme, même s'il s'est fourvoyé sur Dieu, sa propre pratique, sur ses « bons points »- Jésus l'a regardé, il a vu toute sa bonne volonté pour observer la Torah, et veut venir vers lui pour le libérer des malentendus dans lesquels il s'est installé - des « mal-entendus » qui ne l'épanouissent pas*** (... s'il était vraiment épanoui, il ne serait pas venu auprès de Jésus pour un « plus » : ***« la vie éternelle »***)

Jésus va lui proposer de le libérer de cette « vertu » qui l'emprisonne et qui l'empêche finalement d'accéder à son être véritable.

Nous sommes invités à recevoir nous aussi, pour nous-même, cette attitude et ces paroles que Jésus adresse à l'homme riche : sentir sur nous ce regard et cet amour du Christ - entendre résonner pour nous cette interpellation : « ***Une seule chose te manque*** »

A celui ou celle qui est si plein de sa bonne volonté, de son désir profond et sincère de bien « faire », Jésus déclare « ***Une seule chose te manque*** »

Il nous dit : parce que tu es « si plein », tu ne laisses pas de place pour le « manque », pour le « creux », pour ce que Dieu t'appelle en définitive à travailler, à savoir l'accueil d'une Parole qui va t'ouvrir à une autre dimension de l'existence - celle de l'incontournable manque, de l'incontournable béance que chaque vie doit comporter pour laisser Dieu venir la rejoindre, la soigner, la nourrir, la guider.

« Une seule chose te manque : va, vends tout ce que tu as, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel. Puis viens, et suis-moi. » (Mc 10 :21)

« Une seule chose te manque » ... euh, Jésus, non ... tu dis « une seule chose » ... et tu donnes 5 ordres : va, vends, donne aux pauvres, viens et suis-moi ! Cela fait « une seule **bien grosse** chose » pour ce pauvre homme qui est déjà mal à l'aise d'être mis en échec là où il ne s'y attendait pas ... Il manque une seule chose .. Mais une chose en définitive inaccessible ... se défaire de tout pouvoir, de toute puissance, se déprendre de soi-même pour laisser les rênes à celui qui est Tout Amour ...

Il est clair que cela est inaccessible pour cet homme .. comme pour nous ... si cela était faisable, accessible, « possible » nous retomberions de nouveau dans le faire, dans les accomplissements, dans les succès humains, et les « gommettes vertes »...

OUI, ceci est inaccessible, et cela va le rester ... : l'être humain est incapable d'entrer dans le Royaume par ses propres forces, ses propres réalisations -

Ce que Jésus énonce ici : « va, vends tout ce que tu as, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel. Puis viens, et suis-moi » **relève de l'hyperbole, de l'exagéré, de l'excessif, de l'inaccessible ...**

et cela est fait exprès pour nous choquer, nous interpeler, nous laisser pantois et nous inviter à nous questionner sur cela ! Que puis-je répondre à une telle interpellation ?

Le texte de l'épître aux Hébreux ne nous disait-il pas tt à l'heure : « la Parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante que toute épée à deux tranchants, pénétrante jusqu'à séparer âme et esprit, jointures et moelles; elle juge les sentiments et les pensées du cœur. » (Hébr 4 : 12)

Une parole radicale, tranchante, qui met à mal Qui remet en question toutes nos « assurances », qui interroge ces choix qui nous faisaient nous sentir en « sécurité ». Une hyperbole, un horizon insaisissable, pour nous aider à discerner en nous ce qui nous empêche d'être dans la vraie vie -

Un chantier pour chacun, pour débusquer ce qui nous « obsède » au sens premier du terme, ce qui nous assiège, nous habite, nous occupe au point de ne plus laisser de place pour ce qui est notre vraie identité et notre vraie destinée.

Pour le jeune homme, c'était sa richesse et probablement son statut social auxquels il semblait être très attaché ... et nous ? Qu'est-ce qui nous habite, nous assiège, nous occupe, au point de nous « aliéner », nous faire manquer notre rendez-vous avec notre vrai « moi », avec celui que Dieu veut que nous soyons ?

Qu'est-ce qui nous retient loin de « qui nous sommes » aux yeux de ce Dieu qui nous regarde et qui nous aime ? notre estime de nous-même /ou au contraire **notre manque d'estime de nous-même**, notre statut social, notre richesse matérielle, ou spirituelle, ou relationnelle, un agenda surbooké, une famille envahissante, des responsabilités professionnelles, des engagements bénévoles démesurés, ... que sais-je encore ? **Qu'est-ce qui occupe l'espace en nous que Dieu, en Christ, destine à la Vie ?**

Une seule chose te manque

Même les disciples sont « retournés » par cette phrase ... « *Pierre se mit à lui dire; Voici, nous avons tout quitté, et nous t'avons suivi* » (Mc 10 :28) - comme pour dire à Jésus : il est grand le « manque » auquel **nous** nous avons consenti pour te suivre

Et bien, même eux, qui ont tout quitté pour mettre leurs pas dans ceux de Jésus, ne sont finalement « pas dans le bon » s'ils pensaient que ces « renoncements » leur ouvraient la porte du Royaume....

Décidément, nous ne sommes jamais dans ce que nous pensons être « le bon côté »
....

Quelle école de vie ...

Nous sommes promis à la Vie du Royaume, une vie de liberté, de libération intérieure : c'est ce que nous venons de chanter au cantique **35/20** : « **Dieu qui nous appelles à vivre** » - à la 1^{ère} strophe nous chantions « *Dieu qui nous appelles à vivre aux combats de la liberté, pour briser nos chaînes, fais en nous ce que tu dis, pour briser nos chaînes, fais jaillir en nous l'Esprit* »

« *Pour briser nos chaînes, fais en nous ce que tu dis* » : la Parole de Dieu est tranchante, nous l'avons entendu du texte de l'épître aux Hébreux ; elle résonne aussi dans notre cœur ce matin, mais le texte de l'Ev de ce matin se termine sur une promesse : « *il n'est personne qui, ayant quitté, à cause de moi et à cause de la bonne nouvelle, sa maison, ou ses frères, ou ses soeurs, ou sa mère, ou son père, ou ses enfants, ou ses terres, ne reçoive au centuple, présentement dans ce siècle-ci, des maisons, des frères, des soeurs, des mères, des enfants, et des terres, avec des persécutions, et, dans le siècle à venir, la vie éternelle.* » (Mc 10 : 29-30)

Ce n'est pas l'annonce d'une récompense Mais c'est une promesse pour orienter nos vies : inscrivons-nous dans l'économie de la confiance, de l'espérance, et de l'amour car « **ce qui est impossible à l'humain, ne l'est pas à Dieu, car tout est possible à Dieu** » (Mc 10 : 27)

Bon, Jésus, finalement, OK - ta stratégie porte ses fruits ... ta tactique est bonne - elle est rude mais efficace, comme ta Parole - Je m'en remets à toi pour que tu m'aides à évacuer ce qui prend ta place en moi - ton amour libérateur, porteur de vie.

Amen

◆ **Jeu d'orgue**

◆ Liturgie de Cène

- **Préface** : Prions

C'est une joie et un privilège d'être invités à nous approcher de cette table, Seigneur, car tu nous donnes un avant-goût de ton Royaume.

Il est juste et bon de te rendre grâce, Père, car les signes de la libération que tu nous offres sont présents sur cette table.

Donne-nous, cette liberté du cœur pour te dire notre reconnaissance.

Ta parole, sans détour, nous pénètre, incisive, énergique, vivifiante.

Glaive de feu, elle pénètre dans le secret de nos cœurs et nos esprits, cette maison que nous défendons si bien ..

Elle y entre, non pour détruire, mais pour allumer en nous un foyer de vie nouvelle. Elle jette sa lumière sur notre existence, elle nous donne une connaissance vivante des choses.

C'est pourquoi, avec tou.te.s celles et ceux sur qui tu as posé ton regard d'amour dans le passé, tou.te.s celles et ceux sur qui tu le poseras dans l'avenir, et tou.te.s celles et ceux sur lesquels tu le poses aujourd'hui, nous te disons notre reconnaissance.

- **Rappel de l'Institution**

Quelques heures avant de se laisser élever sur une croix pour nous attirer tous dans l'universelle communion de l'amour, et mener jusqu'au bout la tâche qu'il avait acceptée,

pour nous révéler une manière de vivre selon le cœur de Dieu,

Jésus prit du pain et, après avoir remercié Dieu, il le rompit et le donna à ses disciples ; il leur dit : « Prenez ceci, c'est mon corps. » 23 Il prit ensuite une coupe de vin et, après avoir remercié Dieu, il la leur donna, et ils en burent tous. 24 Jésus leur dit : « Ceci est mon sang, le sang qui garantit l'alliance de Dieu et qui est versé pour une multitude de gens. 25 Je vous le déclare, c'est la vérité : je ne boirai plus jamais de vin jusqu'au jour où je boirai le vin nouveau dans le Royaume de Dieu. »

- **ALL 24/06 : 1,2,3 : «C'est toi, Seigneur, le pain rompu »**

- **Epiclèse**

Éternel, notre Dieu,

toi qui fais lever sur notre terre un jour nouveau,

toi qui nous veux auprès de toi dans la joie rayonnante,

avec devant nous l'avenir tout neuf de la vie immédiate et de la vie éternelle,

nous te prions :

Envoie sur nous ton Saint-Esprit pour qu'en recevant ce pain et cette coupe

il nous soit vraiment donné de communier à la présence de ton fils Jésus-Christ.

Oui, Père, maintiens en nous la vision d'une manière de vivre orientée

vers la recherche du vrai bonheur humain.

Que Jésus nous aide à ne pas nous tromper de bonheur et qu'il nous découvre le chemin de la vraie vie.

- **Invitation**

« Venez, vous qui êtes bénis de mon Père, venez, car le Royaume de la vie est pour vous et pour tous ceux qui viennent comme vous ! ».

(Cercle autour des murs - pain circule sur les assiettes - jus - vin - tous bienvenus)

- **Fraction - communion - Jeu d'orgue**

- **Action de grâce - Intercession - NP (Elie)**

Dieu bon et miséricordieux,

Aujourd'hui encore, tu nous renouvelles ton appel à te suivre tels que nous sommes : avec nos hésitations, nos questionnements, nos peines et notre manque de foi.

Grâces te soient rendues, Père, car alors que notre société nous pousse à nous attacher aux biens matériels, à notre standing de vie, ou encore à notre réputation, dans ton immense bonté, tu ouvres nos intelligences et nos cœurs à répondre à cet appel de Jésus, notre Frère.

Aide-nous Seigneur à toujours tourner les yeux vers toi, et à trouver en toi notre secours. Remplis-nous d'espérance et de foi. Donne-nous ta paix.

Nous remettons entre tes mains paternelles tous tes enfants partout dans le monde ; particulièrement tous ceux qui sont frappés par la maladie et ceux qui souffrent de la solitude ou de toute autre forme de souffrance. Fais-leur sentir ta douce présence.

Nous te prions pour la paix dans le monde ; fais en sorte Seigneur que l'Homme arrête de mettre sa confiance dans les armes et la guerre ; insuffle dans le cœur de tous les humains la sagesse de la paix, la force de la justice et la joie de l'amitié.

Nous te prions aussi pour les élections locales qui se déroulent aujourd'hui.

Viens, Esprit-Saint, éclairer ceux et celles qui seront choisis comme conseillers communaux ou conseillers régionaux. Donne leur de pratiquer la justice sociale et l'équité, d'avoir un grand sens du service du bien commun, et le souci pour la préservation de toute ta création.

Nous voulons rassembler toutes nos prières dans celle que notre Frère, Jésus-Christ, nous a apprise, et nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux
Que ton nom soit sanctifié
Que ton règne vienne
Que ta volonté soit faite
Sur la terre comme au ciel
Donne-nous aujourd'hui
Notre pain de ce jour
Pardonne-nous nos offenses
Comme nous pardonnons aussi
À ceux qui nous ont offensés.
Ne nous soumets pas à la tentation
Mais délivre-nous du mal
Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la gloire
Aux siècles des siècles. Amen.

- Retour aux places

◆ Offrande : annonce - récolte (**Jeu d'orgue**) - Prière (Elie)

◆ Annonces (Mario)

- [Mardi 15 : 20h : Réunion de la Diaconie](#) en Visio-conférence

- [Mercredi 16 : 20h : réunion de Prière](#) dans le Temple : moment important pour

faire une pause dans sa semaine, chanter, prier, échanger sur un texte biblique et partager ses joies et peines.

- **Jeu** **17** : **12h30** : **Midi de la Bible** : Alain Fauconnier : Apoc 10 - formule mixte Zoom et présentiel au 1^{er} étage.

19h30: Tournée de la Cellule du Coeur: Rendez-vous à l'entrée de l'interparking, Rue des Sols, derrière la Gare Centrale

- **Samedi 19** : **10h-13** : **rencontre des KT I** (la rencontre des KTII est postposée au 26/10)

- **Samedi 19 octobre à 15h**: Goûter festif d'automne du Foyer Lilla Monod (Rue du

Prévôt 26, 1050 Bruxelles). Plus d'informations sur l'affiche aux valves

- **Dimanche 20** : **10h30 culte** +

à 12h45 : RENCONTRE DE SUIVI DE NOTRE PROJET SALT « Rêver notre église » initié au WE paroissial (voir mail envoyé le 12/10)

- **Dimanche 27 octobre** : **11h15 - Culte du district à l'occasion de la Réformation à IPC** (Eglise Notre Dame du Blankedelle - Auderghem)- repas partagé et animations en début de pm : jeux de société et atelier chants.

- **Demande de familles d'accueil pour héberger des délégués à l'Assemblée Synodale** : il s'agit d'aller chercher la personne à 20h le samedi 16 novembre à l' église du Nouveau Marché aux Grains, d'offrir le gîte pour la nuit du samedi ainsi que le petit déjeuner du dimanche, et de raccompagner la personne pour 9h à l'église du Nouveau Marché aux Grains - C'est l'occasion de rencontrer des délégués d'autres districts, d'échanger sur les questions débattues en Eglise nationale et de découvrir d'autres réalités paroissiales et régionales.

◆ **Exhortation-bénédiction**

« **Une seule chose te manque : va, vends tout ce que tu as, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel. Puis viens, et suis-moi.** » (Mc 10 :21)

Nous avons entendu une parole radicale, tranchante, qui met à mal

Qui remet en question toutes nos « assurances », qui interroge ces choix qui nous faisaient nous sentir en « sécurité » - Une hyperbole, un horizon insaisissable, pour nous aider à discerner en nous ce qui nous empêche d'être dans la vraie vie -

Mais le Christ a posé sur nous son regard d'amour.

Grâce à ce regard, nous pouvons regarder à l'intérieur de nous-même et identifier ce qui nous empêche d'être pleinement libres pour le suivre. Déposons-nous en Lui !

Le Dieu Tout Aimant, Père, Fils et St Esprit, guide et accompagne nos routes.

Il les enveloppe de sa paix et de sa joie.

Amen

◆ **ALL 62/72** : « **Sur le chemin où tu appelles** »

◆ **Jeu d'orgue de sortie**